



CENTRE HOSPITALIER
de l'arrondissement de Montreuil-sur-Mer

Le CHAM labellisé Initiative Hôpital Ami des Bébés

Lundi 17 novembre 2025 - Conférence de presse



Le CHAM a obtenu la labellisation IHAB

Le Centre Hospitalier de l'Arrondissement de Montreuil (CHAM) a officiellement obtenu la labellisation Initiative Hôpital Ami des Bébés (IHAB), ce mercredi 12 novembre 2025. Il s'agissait de notre toute première candidature !

Une reconnaissance nationale valorisant notre engagement en faveur de la qualité de l'accompagnement des parents et du bien-être des nouveau-nés.

Les objectifs de ce programme sont multiples :

- Encourager, soutenir et protéger l'allaitement maternel en cohérence avec les recommandations de santé publique. IHAB œuvre pour que chaque mère puisse faire un choix éclairé sur l'alimentation de son nouveau-né sans influence commerciale. Quel que soit son choix, chaque mère est soutenue dans son projet.
- Améliorer l'accueil du nouveau-né en centrant les soins sur les rythmes et les besoins de celui-ci et de ses parents.
- Proposer un accompagnement bienveillant des parents afin de favoriser l'attachement parents/enfant et l'autonomie des parents.

Choisir une maternité labellisée IHAB (Initiative Hôpital Ami des Bébés), c'est la garantie pour les parents d'être considérés comme des partenaires pleinement informés et associés à chaque étape de leur parcours, avant, pendant et après la naissance. Et leur assurer un suivi de qualité pour la prématurité grâce à notre service de néonatalogie, lui aussi labellisé.

Comment a été obtenu ce label ?

Après le dépôt du dossier, des experts évaluateurs sont venus sur place, en juin 2025, pour vérifier les pratiques de notre établissement. Le label a ensuite été décerné par un comité d'experts*, et ce, pour une durée de 4 ans. Un contrôle annuel des principaux indicateurs est assuré chaque année par IHAB France. Au terme des 4 ans, l'établissement devra demander une réévaluation pour conserver son statut.

*représentants d'IHAB France, de maternités déjà labellisées et différents organismes.

Présentation du pôle Mère-Enfant du CHAM

Nos atouts:

- Une équipe de **7** gynécologues-obstétriciens, **5** pédiatres, **17** sages-femmes, **17** infirmières puéricultrices et de **16** auxiliaires de puériculture.
- Les **anesthésistes peuvent intervenir 24h/24**.
- Un service de maternité de **20** lits et de néonatalogie de **6** lits.

Le secteur naissance de notre maternité niveau 2A:

- **2** salles de pré-travail
- **3** salles de naissance
- **1** salle nature
- **1** salle de césarienne

En quelques chiffres :



152
prises en charge
en néonat
en 2024

688
accouchements
en 2024



Quel accompagnement de suivi pour les patientes ?

Le service propose plusieurs activités, en plus des consultations de suivi de grossesses et des échographies, telles que:

- Préparation à l'accouchement
- Consultations prénatales et postnatales
- Consultations d'acupuncture
- Consultations d'haptonomie
- Rééducation périnéale précoce
- Entretiens prénatals et postnatals précoces

Une salle d'ateliers a été créée au cœur de la maternité, réservée aux parents et aux professionnels, où sont animés des ateliers pendant les séjours :

- Conseils de sortie
- Consultations d'allaitement maternel (par un pédiatre et une sage-femme diplômée)
- Conseils d'alimentation



De nouvelles propositions pour suivre l'évolution sociétale

Les ateliers de portage, encadrés par nos soignants ayant suivi une formation spécifique. L'objectif : permettre aux patientes de comprendre la physiologie du bébé et comment la respecter pendant le portage. Apprentissage des techniques de portage et essai des différents moyens avec les patientes.

La pratique du bain enveloppé est également développée dans le service.

La mise à disposition des mamans d'**un bandeau "de peau à peau"** dès la naissance du bébé.



Des berceaux cododos sont proposés aux mamans pour faciliter la proximité avec leur bébé.